

L'Eglise, la dépositaire authentique de sa doctrine et sa personification vivante à travers les âges, est debout, victorieuse et sereine dans sa force toujours rajeunie, en dépit d'attaques telles qu'une institution humaine n'en connut jamais d'égales. Le petit « marinier » de Judée a son tombeau se dressant glorieux, dans cette Rome conquise; en face des ruines du palais des Césars, et son successeur y règne encore, gardant l'empire des âmes, et tenant par son enseignement et sa parole le monde entier en éveil.

Qui donc, se mettant en face de ce problème qui domine de si haut toute l'histoire, regardant de près une telle œuvre, dans la pleine lumière de son intelligence et la pleine droiture de sa conscience et de son âme, pourrait ne pas s'écrier comme le centurion de l'Evangile : Vraiment, « le doigt de Dieu est là ! »

LE KLONDYKE

MGR Grouard, vicaire apostolique d'Athabaska-Mackenzie, donne les renseignements suivants sur les nouveaux pays de l'or :

« Le Yukon est un fleuve immense qui traverse tout l'Alaska et va se jeter dans la mer de Behring, mais il prend sa source dans les territoires du Nord-Ouest de la puissance du Canada, où il parcourt plusieurs centaines de milles, si l'on compte les deux principales rivières qui le forment avant d'entrer dans l'Alaska. C'est pourquoi le gouvernement canadien a donné le nom de *district du Yukon* à ce pays qu'on appellerait en France le *Haut Yukon*. Quant au Klondyke, c'est une rivière de ce district. Peu importante comme cours d'eau, cette rivière est devenue célèbre par les gisements d'or considérables qu'on y a trouvés récemment, et Dawson City vient d'y surgir comme par enchantement. Les autorités canadiennes y ont envoyé gouverneur, juge, force armée, bureaux etc., en un mot les principaux rouages de l'administration publique.

« Voilà ce qui regarde l'état civil et politique de cette contrée. Au point de vue religieux, le district du Yukon fait partie du vicariat apostolique d'Athabaska-Mackenzie et devient pour moi le sujet de graves préoccupations. Hier encore c'était un véritable désert d'un accès très difficile. A cause de cela, je n'y